

El Heraldo de México Sección: Estados 2023-12-10 01:38:04

47 cm2

Página: 9 \$11,636.47

1/1

PIDEN 331 MDP PARA LAS ELECCIONES

Fl Instituto Estatal Flectoral de Nayarit (IEEN) solicitó un presupuesto de 331 millones de pesos para el año, un aumento del 16% con respecto a 2021, según informó su titular, María José Torres Hernández. Anunció que el inicio del proceso electoral local que abarcará 250 cargos, incluyendo alcaldías, sindicaturas regidurías y diputaciones locales. K. CANCINO

#NAYARIT





El Heraldo de México Sección: Portada,País 2023-12-10 01:47:49

372 cm2

Página: 1,6 \$78,622.67

1/3

#CLAUDIASHEINBAUM/

"QUEREMOS JÓVENES REBELDES"

#XÓCHITLGÁLVEZ/

ACUSA QUE CORRUPCIÓN SIGUE CON LA 4T PG

#PRECAMPAÑADÍA20

LAMA A QUE SE APROPIEN DEL MOVIMIENTO

QUERÉMOS JÓVENES

REBELDES: SHEINBAUM.

CRITÍCA GÁLVEZ QUE SIGA LA CORRUPCIÓN



CARLOS NAVARRO Y ALMAQUIO GARCÍA



Lo que queremos son jóvenes rebeldes, aseguró la precandidata única a la Presidencia de la República por la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum.

En un encuentro con jóvenes en el Parque Santa Catarina, en Coyoacán, llamó a este sector poblacional a apoderarse del movimiento de la 4T.

"Este movimiento es de ustedes, constrúyanlo, apodérense de él, háganlo suyo, porque lo que nosotros queremos son jóvenes rebeldes, jóvenes que saquen adelante a su patria, a la nación, y que sigan construyendo las libertades", enfatizó.

"Hoy la juventud está con la Cuarta Transformación de la vida pública de México, porque no queremos regresar al pasado, no queremos regresar, no queremos regresar al pasado de privilegios y corrupción", aseguró la aspirante al Ejecutivo federal.

Más tarde, en El Rosario, la Unidad Habitacional más grande de América Latina, Sheinbaum detalló la fórmula para conformar los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación.

"Nos van a ayudar a hacer Comités de Defensa de la Transformación, si se puede un Comité por edificio, quién dice yo, quién se apunta para hacer su Comité en cada uno de sus edificios. Si hacemos eso, somos invencibles: unidad, organización y movilización, ése es el principio de nuestro movimiento", aseguró.

Por suparte, Xóchitl Gálvez señaló que la actual administración federal no cumplió con su promesa de combatir la corrupción.

En el marco del Día Internacional de la Lucha contra la Corrupción, afirmó que, las cosas en este gobierno no cambiaron en esta materia.

"De todo lo que se dijo que las escaleras se barrían de arriba para abajo, pues no se ha barrido desde el primer escalón. Este gobierno ha dado por dedazo 350 mil millones de pesos en contratos, no hay licitaciones, son adjudicaciones directas, invitaciones restringidas, simuladas", dijo. 40



MIL PERSONAS SE REUNIERON EN LA UNIDAD EL ROSARIO.





ELHERALDO



 Uno de los primeros tequios de Sheinbaum fue en El Rosario.

• Ayer, vecinos que acudieron al evento le recordaron aquél día.

• Mario Delgado insistió que es tiempo de las mujeres.

Reconoció el liderazgo de Sheinbaum para dar continuidad.





372 cm2

Página: 1,6 \$78,622.67

3/3



ELHERALDO



POSTURAS | • Sheinbaum se reunió con ióvenes: Gálvez recorrió Aguascalientes.





Los primeros mensajes de Claudia

a conformación del equipo que habrá de redactar el plan de gobierno de Claudia Sheinbaum envía algunos primeros mensajes interesantes.

De entrada, comienza a asomarse un estilo propio que no todos conocían. La probable sucesora de López Obrador estaría demostrado que su gobierno no será de simple continuidad y varias cosas podrían cambiar.

De entrada, el grupo que la ex jefa de gobierno anunció el domingo pasado le da más valor a la experiencia, la preparación y el conocimiento científico.

Es patente el interés por reconciliarse con la academia y alcanzar una buena interlocución con la comunidad científica, como lo muestra la inclusión del ex rector de la UNAM, Juan Ramón de la Fuente, la ex directora de la Facultad de Ciencias, Rosaura Ruiz, o la directora del Colmex, Silvia Giorguli.

Y aunque la apuesta por la pluralidad ha sido vista por algunos analistas como un cálculo político-electoral, también se han incorporado al claudismo algunos cuadros que dejaron la administración, ya por diferencias puntuales con el presidente (Gerardo Esquivel), ya con personeros de su gobierno (Tatiana Clouthier).

La inclusión de Esquivel, quien no habría sido ratificado para el Banco de México por negarse a seguir ciertas solicitudes del presidente, puede ser una señal de que la futura candidata estará más dispuesta a escuchar razones técnicas entre sus colaboradores y aceptar un "no se puede hacer eso" como respuesta.

Sheinbaum no es una figura especialmente carismática. No tiene mayor arrastre popular ni emociona a las multitudes como AMLO. En consecuencia, tiene que saber —como ha dicho Jorge Zepeda— que su legitimidad como Presidenta no

vendrá de su origen social o simplemente de ser quien es. Emanará, en todo caso, de su capacidad para gobernar con eficiencia y dar más y mejores resultados palpables.

Si llega a ser presidenta, Claudia no podrá darse el lujo de aprobar en popularidad, pero encabezar un gobierno que en las encuestas llegó a reprobar en salud, educación o seguridad pública. Algo así la haría desplomarse en cuestión de meses. Por eso Claudia necesitará valorar y respetar más a los técnicos.

Por otro lado, un excelente fichaje en el equipo de Sheinbaum es el del expanista Javier Corral, a quien le pidió ocuparse del capítulo anti corrupción del programa. Vale la pena atender uno de los primeros planteamientos del exgobernador: que "no basta con que el Presidente de la República sea honesto". Y tiene razón.

Más que un asunto de personas, la segunda etapa de la 4T deberá ser de reformas, de instituciones y de políticas mejor implementadas.

Al incorporar a Olga Sánchez Cordero, Sheinbaum manda otro mensaje relevante: quiere una mejor re-

lación con el movimiento feminista y con causas progresistas que fueron quedando relegadas en esta administración, como los derechos humanos, la despenalización de la cannabis o la diversidad sexual.

Por último, en la extraña presencia de Francisco Cervantes, presidente del CCE, como orador, es claro el interés de la precandidata por tener una buena relación con el empresariado.

En la presencia de varios dueños de medios y empresarios en el acto de los diálogos para la transformación, se adivina un interés por conciliar más y pelear menos. Probablemente no haya otra alternativa porque Claudia no es AMLO ni podrá darse el lujo de abrir tantos frentes de conflicto. De ahí que





El Universal Sección: Nacional 2023-12-10 03:03:12

241 cm2

Página: 6 \$27,004.88

2/2

se perciba en su estrategia un cierto "corrimiento hacia el centro". ¿Habrá tal cosa? ●

@HernanGomezB

La segunda etapa de la 4T deberá ser de reformas, de instituciones y de políticas mejor implementadas.



Mariana Rodríguez se registra como precandidata de MC a edil de Monterrey

Dijo estar lista para seguir transformando la capital de NL

RAÚL ROBLEDO Y LORENZO CHIM

CORRESPONSALES

Mariana Rodríguez Cantú, titular de Amar a Nuevo León, se registró ayer al mediodía como precandidata de Movimiento Ciudadano (MC) a la presidencia municipal de Monterrey.

A las 12 horas, Rodríguez Cantú, acudió a la sede del partido, ubicada en la colonia Obispado de la capital de la entidad, para realizar su registro, acompañada de su esposo, el gobernador Samuel García Sepúlveda, también emeceista.

"Estamos listos para seguir transformando Monterrey, para estar en coordinación con el estado y yo estoy lista para la alcaldía", señaló Mariana, después de realizar el trámite correspondiente.

En el acto estuvieron presentes Eduardo Gaona, coordinador de la bancada naranja en el Congreso local; Luis Donaldo Colosio Riojas, actual presidente municipal de Monterrey; Martha Patricia Herrera, integrante de la Comisión Operativa Nacional de MC y Miguel Ángel Sánchez, coordinador estatal del partido.

"Quiero agradecer muchísimo a Luis (Donaldo Colosio) y a Marilú (su esposa) por estar aquí presentes, por su apoyo. Sé que no nos vas a soltar la mano en este proceso, Luis", recalcó Rodríguez Cantú.

A las instalaciones de MC, asistieron también algunos funcionarios estatales como el secretario de Movilidad, Hernán Villareal, y el director de Fomerrey, Eugenio Montiel; además de legisladores locales de MC, como Norma Benítez.

Además decenas de simpatizantes de la también *influencer* se dieron cita al exterior del inmueble para mostrarle su apoyo, por lo que la calle Padre Mier, entre Vallarta y América, fue cerrada al tránsito vehicular.

Inicia proceso electoral en Campeche

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Campeche declaró ayer el inicio del proceso comicial estatal ordinario 2023-2024, en el cual se renovarán 546 cargos del Poder Legislativo, los ayuntamientos y las juntas municipales de la entidad.

Durante sesión extraordinaria se aprobó el acuerdo relativo a la convocatoria para participar en la contienda; también fue presentado el cronograma de cada una de las etapas para que sea consultado por los partidos políticos y la ciudadanía interesada.

En esta ocasión se elegirán 35 diputaciones locales, 21 de mayoría relativa y 14 de representación proporcional, además de 13 presidencias municipales, 110 regidurías, 28 sindicaturas, así como 22 presidencias de juntas municipales (con cuatro regidurías cada una).

El plazo para que las personas interesadas a una candidatura presenten su solicitud de acreditación comenzó ayer y concluirá el 7 de mayo de 2024.



Sigan construyendo libertades, alienta Sheinbaum a jóvenes

VÍCTOR BALLINAS

La precandidata de Sigamos Haciendo Historia, coalición conformada por Morena, PT y PVEM, a la Presidencia de la República, Claudia Sheinbaum, hizo un llamado a jóvenes universitarios simpatizantes del partido guinda durante un encuentro en la alcaldía Coyoacán: "Este movimiento no tiene marcha atrás y es de ustedes, constrúyanlo, apodérense de él, porque lo que nosotros queremos son jóvenes rebeldes, jóvenes que saquen adelante a su patria y a su nación y que sigan construyendo las libertades".

Jóvenes universitarios de UNAM, IPN, UAM y UACM, integrantes de las juventudes de Morena, escucharon el mensaje

de Sheinbaum, quien llegó a la reunión acompañada de la también precandidata a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada: "Hoy la juventud está con la Cuarta Transformación de la vida pública de México, porque no queremos regresar al pasado de privilegios y de corrupción. Queremos seguir construyendo un país más justo".

Ante los gritos de "presidenta, presidenta", Sheinbaum arengó: "Los jóvenes están con las libertades, los jóvenes están con la rebeldía del movimiento, los jóvenes están con la educación pública, las y los jóvenes están con la salud pública, las y los jóvenes están con las utopías, las y los jóvenes están con la libertad, con la democracia, están con la Cuarta Transformación".

Y les recordó cómo los gobiernos anteriores "menospreciaron a las nuevas generaciones y los tacharon de *ninis*, además de impulsar un modelo educativo que los excluía de acceder a la educación superior, lo que desató varias movilizaciones sociales". Por la mañana, la precandidata sostuvo un encuentro privado con el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres, con gobernadores de Morena, con los precandidatos a las gubernaturas que estarán en juego en 2024 y con su equipo de trabajo.

▲ Algunas personas tropezaron y cayeron ayer en el mitin de las precandidatas Claudia Sheinbaum y Clara Brugada en la alcaldía Coyoacán. Foto Víctor Camacho





oLaJornada

Sección: Política 2023-12-10 03:22:20

Página: 6 \$56,915.38

2/2





Excélsior Sección: Nacional 2023-12-10 02:25:13

427 cm2

Página: 11 \$31,263.09

1/2



La educación en nuestro país ha sido el reflejo del manejo clientelar de sus instituciones.

n ocasiones, la realidad nos coloca frente a situaciones que, como caprichosas fichas de un doloroso rompecabezas, no hemos aprendido a armar. Días y años pueden transcurrir sin que, como sociedad, logremos resolver ese galimatías que es mejor ignorar y, casi con indolencia, dejar que se vaya disolviendo entre los polvos del olvido. Inclusive, la sorpresa y el enojo que nos pueden causar se graban en las paredes de un archivo que sólo se abre cuando es necesario enmarcarlas para lucirlas en actos de carácter político.

Aunque parecen temas de diferente índole, a lo largo de esta semana se dieron a conocer dos noticias que nos muestran un panorama que se envuelve entre los nubarrones del patetismo y el desdén. Son apenas dos referencias en un mapa en el que, desde hace mucho tiempo, se ha perdido la brújula y los puntos cardinales danzan con la música de la ignominia: por un lado, la publicación de los resultados

concernientes a la prueba PISA y, por el otro lado, el asesinato de cinco jóvenes en el estado de Guanajuato. Insisto, al parecer se trataría de dos situaciones que no tienen nada en común, que se pueden analizar y discutir de manera aislada, concentrándonos en todas las reacciones que nos pueden provocar cada una de ellas. Sin embargo, cuando ampliamos un poco el enfoque de nuestra mirada, comienzan a surgir los rostros, las miradas y las palabras de una juventud que estamos condenando a un porvenir cada vez más complejo.

En efecto, tanto los resultados de la mencionada prueba y la terrible noticia de un nuevo asesinato de los estudiantes de medicina en la ciudad de Celaya, existe un vínculo que ha sido más fácil llenar de politiquería, mentiras y discursos populacheros, sólo aplaudidos por quienes han lucrado sin el menor decoro con la tragedia y el dolor. Resultaba más que previsible la reacción del inquilino del Palacio Nacional—y las voces de sus corifeos— ante dichos aspectos que han traducido como simples y pequeñas amenazas ante la popularidad de la que tanto se alardea y que es capital para el continuo proceso electoral, que no han dejado de articular desde el primer día de este sexenio. Y, en efecto, dos terribles noticias han sido tratadas con la indiferencia y la ligereza característica del oficialismo más pedestre: apenas son simplezas que, al no ajustarse a la "realidad" impulsada por el

titular del Poder Ejecutivo, pasarán de largo ante las ensordecedoras carretonadas de publicidad y aplausos —puestos



Excélsior Sección: Nacional 2023-12-10 02:25:13

427 cm2

Página: 11 \$31,263.09

2/2

al servicio del poder— que las condenarán al olvido.

A nadie le sorprenden los resultados del Programa Internacional para Evaluación de Estudiantes (PISA) en los que se nos presentan, desde una perspectiva comparativa, lo que ocurre en materias como matemáticas y el proceso de lectura. Así, con la velocidad propia de las justificaciones, de inmediato se escucharon las voces que desestimaron los resultados, a la prueba misma y, por supuesto, señalaron a las administraciones como únicas responsables de estos indicadores. Si bien, como todo instrumento de evaluación. dicha prueba es susceptible de análisis y es perfectible, sus resultados no pueden ser descartados con esa retórica que se ha encargado de justificar los fracasos con un maniqueísmo lleno de prejuicios y estereotipos: en efecto, se han brindado respuestas que se articulan con todo aquello que debe combatir una verdadera propuesta educativa que se presuma humanista. Sin olvidar, claro, que la educación en nuestro

país ha sido el reflejo del manejo clientelar de sus instituciones, dejando de lado su principal objetivo: la educación de la niñez y la juventud.

Y, en ese sentido, muy poco humanista ha sido la respuesta que ha ofrecido el titular del Ejecutivo —y sus respectivas sombras parlantes— ante el cuestionamiento acerca de los jóvenes asesinados en Celaya: señalar su muerte como una simple consecuencia por vincularse al consumo de drogas. Quienes en otras épocas gritaban consignas y subrayaban la criminalización como una bandera política

que ondeaban en todo momento, hoy se constituyen como la mejor versión de la incongruencia. Detrás de este mecanismo de descalificación se esconde la inseguridad que sufre el país y el fracaso del actual gobierno para combatirla.

Pero que no se olvide y se pierda lo sustancial: la prioridad es la formación y la seguridad de quienes hoy son lo más frágil de nuestra sociedad. ¿Algo podrá modificar este gobierno y el que se presume como su continuidad? Que cada uno y una formule su respuesta desde la postura política que desee, su ideología, permisividad o ignorancia. Sin embargo, la verdadera cuestión es entender por qué, como sociedad, seguimos permitiendo que esto ocurra. Y, en este sentido, la respuesta adquiere otras implicaciones. Fallamos y algo debe cambiar si queremos vislumbrar un futuro digno para las siguientes generaciones.

La prioridad
es la formación
y la seguridad
de quienes
hoy son
lo más frágil de
nuestra sociedad.





Movimiento Ciudadano calculó mal en su apuesta para 2024; ahora deben replantear su papel para sobrevivir.

MC

C tiene más opiniones positivas y menos negativas que el PAN, PRI o PRD, según las principales encuestas. Sin embargo, está en un distante tercer lugar en la intención de voto respecto de las dos coaliciones y en cuarto lugar considerando los partidos por separado. En el promedio de Oraculus para noviembre, MC no tiene ni el tercio de la intención de voto del PAN.

En una elección de una vuelta, con dos candidatas fuertes, el reto para los partidos chicos es no achicarse aún más. Ese problema lo enfrentan también los socios pequeños de Morena, PT y PVEM, y en el Frente, el PRD.

La apuesta de MC era que, con un buen candidato presidencial, su distante cuarto lugar (obtuvo el 7 por ciento del voto en las legislativas del 2021, frente al 34.1 de Morena, 18.2 del PAN y 17.7 del PRI) podría volverse un segundo lugar. Calcularon mal todo. Ya no fue.

Ahora deben replantear su papel. No tenían un plan B. Elegirán un candidato presidencial hasta el 20 de enero. Empezarán muy tarde en la contienda.

En el enojo, Dante Delgado anunció que se terminó el bloque de contención frente a las reformas constitucionales propuestas por AMLO. Al día siguiente algunos de los jóvenes emecistas que dicen estar construyendo la "nueva política" aclararon: esto no significa que vayan a dejar pasar esas reformas. AMLO los va a poner a prueba: en febrero mandará al Congreso reformas

constitucionales, incluida la relativa a la elección popular de ministros de la Suprema Corte.

El sistema electoral mexicano sobrerrepresenta al partido más grande y castiga a una oposición dividida. En Nuevo León, según la encuesta de Massive Caller del 27 de noviembre, MC va mal. Para el Senado, Morena encabeza las preferencias con una intención de voto del 32.7 por ciento, con lo cual se llevaría los dos senadores de mayoría de la entidad. En segundo lugar, están PAN-PRI-PRD, con 29.4 por ciento, correspondiéndoles el senador de minoría. MC está en un lejano tercer lugar, con el 18.9 por ciento. Si MC y el Frente fueran juntos, podrían alcanzar la mayoría y asegurar dos senadores.

La única salida a esa baja intención de voto por MC es tener candidatos muy competitivos. Originalmente parecía que sería Mariana Rodríguez la candidata al Senado. Ahora se inclinan por Luis Donaldo Colosio. Mariana ya se postuló para buscar la alcaldía de Monterrey por MC. El siguiente paso sería la gubernatura en el 2027 y tratar de hacer de Nuevo León un feudo familiar.

A nivel nacional la cuestión es que, sin candidatos excepcionales como Mariana o Colosio, y no veo otros, les va a ir mal. Salvo Jalisco, donde MC es el partido mayoritario, puede que no ganen ni un solo distrito de mayoría o siquiera un segundo lugar en el Senado. Corren el riesgo de quedar por debajo del 3 por ciento y perder el registro.

El sueño de crecer en el 2024 para ser el principal partido de oposición en el 2030 no sólo es una apuesta lejana (y ya deben haber entendido cómo pueden

derrumbarse apuestas de muy corto plazo), sino que, al ir la oposición dividida, el riesgo de que Morena y sus aliados obtengan la mayoría constitucional en el Legislativo crece. Mientras la oposición tiene grietas, el gobierno teje estrategias. Morena no irá en alianza en 7 fórmulas estatales para el Senado. Su idea en Oaxaca, por ejemplo, es usar la potencia de Morena para llevarse los dos senadores de mayoría, y colocar al exgobernador Alejandro Murat como candidato del PVEM. Si consigue el segundo lugar, el gobierno se llevaría los tres senadores de la entidad.

En ese posible escenario, el 2030 se vuelve irrelevante. La intención de AMLO es crear, con esa mayoría legislativa, un sistema parecido al existente cuando el PRI era hegemónico. Simulando elecciones, teniendo partidos paleros y una oposición de derecha gritona pero minoritaria, que sirva para justificar nuestra presunta democracia. En ese escenario, a MC, si sobrevive, le quedaría el papel de ser un palero más.





'Que no gobierne el cártel inmobiliario'

IRIS VELÁZQUEZ

Las precandidatas morenistas a la Presidencia y a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum y Clara Brugada, advirtieron que con la Oposición gobernará el llamado "Cártel Inmobiliario" en la capital del País.

En un evento realizado en la Plaza Palomares en El Rosario, en la Alcaldía Azcapotzalco, Sheinbaum destacó el trabajo de su coanfitriona al afirmar que cuando fue Alcaldesa de Iztapalapa lo convirtió en "un lugar impresionante" y "lleno de utopías".

Asimismo, consideró que si sus contrincantes políticos arriban al poder en la Ciudad de México fomentarán la corrupción.

"La pregunta es: ¿Continuamos con la transformación o regresamos al pasado de corrupción?, ¿Trans-

formación o corrupción? Aquí en El Rosario nos comprometemos con ustedes, Clara y Claudia, a que vamos a seguir transformando la Ciudad de México para el bienestar de sus habitantes.

"(Nos comprometemos) a que va a seguir siendo una ciudad de libertad, una ciudad democrática, que no queremos que llegue el 'Cártel Inmobiliario' a gobernar nuestra ciudad, que no queremos que la corrupción se apodere nuevamente de la ciudad", agregó.

En ese mismo sentido opinó Brugada, al recordar que ayer se conmemoraba el Día Internacional contra la Corrupción.

"Necesitamos que esta ciudad siga cambiando ¿O qué, queremos que gobierne el 'Cártel Inmobiliario'? ¿Queremos que regrese la corrupción?", dijo.

